

¿DE DÓNDE VENÍA EL ASFALTO?

RECUPERACIÓN DE LA FÁBRICA DE ASFALTOS DE SAN ILDEFONSO DE KORRES

Lugar:	Arraia-Maeztu (Álava)	Modalidad:	Arqueología y recuperación de patrimonio industrial		
Objetivo:	Intervención arqueológica en la fábrica de asfaltos de San Ildefonso				
Fechas:	Del 13 al 26 de julio	Edad:	14 – 17 años		
Plazas:	20	Ámbito:	Estatal	Idioma:	Eus - Cas
Nota:	2 plazas reservadas para personas de Euskadi con diversidad funcional. Por las características del campo de voluntariado, no podrán participar personas en silla de ruedas o con movilidad muy reducida.				

El extenso municipio de [Arraia-Maeztu](#) pertenece a la cuadrilla de la montaña alavesa. Formado por varios valles en torno a los arroyos Berron (Valle de Arraia) y Musitu (Valle de Laminoria), este extenso municipio está rodeado de los montes de Iturrieta y Vitoria. Por Arraia-Maeztu discurre el trazado del antiguo Ferrocarril Anglo-Vasco-Navarro – “*el trenico*” o “*el vasco*”, que unía Oñati y Estella y que actualmente es una vía verde.

En el centro del Parque Natural de Izki, rodeada por montes y riscos, y situada en un pequeño valle,



se encuentra la villa de Korres. En este término municipal se sitúa la fábrica de asfaltos de San Ildefonso. Los inicios de la fábrica de asfaltos datan del s. XIX. Desde el año 1.858 hasta el 1.913 aparece en funcionamiento. Durante estos 55 años se convirtió en la primera y mayor explotación de asfaltos del Estado, un complejo minero y fábrica de panes y losetas de asfalto compuesto por 8 edificios y varios patios o espacios abiertos de tránsito. Más información, [aquí](#).

DESCRIPCIÓN DEL CAMPO DE VOLUNTARIADO

Con este proyecto de recuperación del patrimonio industrial del s. XIX, el Ayuntamiento de Arraia-Maeztu pretende realizar una actuación en el municipio que actúe como catalizadora y dinamizadora del reforzamiento de la identidad local. Desde el año 2016 se han ido realizando una serie de intervenciones arqueológicas dirigidas a la recuperación y rehabilitación de la Fábrica de Asfaltos de San Ildefonso, situada en la localidad de Korres.



La situación actual de los edificios de la fábrica es de ruina. Se encuentran los muros derruidos, algunos con mayor alzada, y todo cubierto con un espeso manto vegetal y forestal que ha colonizado la mayor parte de la zona. Para 2025 se pretende



continuar en la plaza superior del complejo, por encima de los edificios 1 y 2, buscando los muros de otras instalaciones. Además, si hiciera falta, se procederá a la limpieza de la coronación de los muros entre las estancias excavadas y su posterior consolidación de urgencia.

ACTIVIDADES COMPLEMENTARIAS

Todas las actividades complementarias se realizarán por las tardes y los fines de semana, con la participación de todas las personas del grupo.

El equipo de animación propondrá actividades que posibiliten la relación entre todas las personas participantes y la comunidad que acoge el campo. Se podrán desarrollar actividades lúdicas, rutas culturales y deportivas, como realizar parte del Antiguo Ferrocarril Anglo-Vasco-Navarro, visitar el parque natural de Izki, visitas a la costa y a ciudades, ir a la piscina y excursiones, entre otras.

Unas dos semanas antes del inicio del campo, la persona que ejerza las labores de dirección del mismo se pondrá en contacto con las personas participantes para proporcionar información exacta sobre las actividades a realizar y sobre el equipo que deberán llevar.

EQUIPO ACONSEJABLE

- Saco de dormir (no hay sábanas)
- Almohada (si la necesitas)
- Artículos de aseo personal
- Toallas de ducha y piscina
- Prendas de abrigo y para la lluvia
- Calzado de monte y deportivo
- Gorra o sombrero para el sol
- Crema protectora de sol y gafas de sol
- Traje y gorro de baño. Chanclas
- Pequeña mochila para excursiones y cantimplora

UBICACIÓN Y ALOJAMIENTO

Ubicación: [Fábrica de Asfalto](#), Arraia-Maeztu.
Alojamiento: [Escuela de Arraia-Maeztu](#).

CÓMO LLEGAR

Toda la información para llegar en [transporte público](#)

INCORPORACIÓN

El primer día del campo a las **18:00**, en la [Escuela de Arraia-Maeztu](#).
En caso de no poder acudir a la hora indicada, la incorporación deberá ser dentro de las 24 horas siguientes, siempre por causa justificada, y previa comunicación a la Dirección de Juventud del Gobierno Vasco.

FIN DEL CAMPO

El campo de voluntariado finalizará el último día, tras desayunar y recoger la casa, entre las 9:00 y las 10:00 de la mañana.

CUOTA

110 €

DOCUMENTACIÓN QUE SE DEBE LLEVAR

- D.N.I., o tarjeta de extranjero/a o pasaporte
- Tarjeta individual sanitaria
- Autorización del padre/madre/tutor/tutora o representante legal

SEGURO

Cada participante dispondrá de un seguro de accidentes y de responsabilidad civil. Aun así, cada joven debe traer al campo de voluntariado su **tarjeta individual sanitaria**.

NORMAS

Antes de realizar la inscripción es conveniente que las personas interesadas conozcan las [normas](#) de los Campos de voluntariado juvenil y el [protocolo frente a las violencias machistas](#).



TELÉFONOS Y E-MAIL DE CONTACTO

Gobierno Vasco. Dirección de Juventud y Emancipación:

- Tel.: 945 01 95 01 – 945 01 95 36
- E-mail: gazteria-azolandegiak@euskadi.eus

RENUNCIAS Y DEVOLUCIONES

Toda la información en la [página web](http://www.gazteukera.euskadi.eus) www.gazteukera.euskadi.eus

